
 Общественно-политическая газета. Основана 11 марта 1935 года. Цена 10 руб. 81 коп.

Çàâîäîóêîâñêèå 

â åñ ò è
вторник, 13 ноября 2018 года, № 91 (10 095), 

http.//заводоуковск.онлайн, https.//vk.com/zavestochka, http.//ok.ru/zavestochka, https://www.facebook.com/groups/2557843534441216/

6+

Прогноз синоптиков

новости, события, факты

• Заводоуковские аграрии признаны лучшими в области.  На снимке вместе с победителями 
трудового соперничества главным агрономом ЗАО «Центральное» Эдуардом Ваймером, главным 

агрономом ЗАО «Падунское» Василием Дьяковым, операторами на выращивании и откорме 
молодняка Ириной Виль из ЗАО «Флагман» и Ириной Селиной из АО «Лесное», директором 

АО «Лесное» Юрием Бородиным и председатель комитета по сельскому хозяйству и продовольствию 
администрации округа Сергей Григорьев (слева направо). 
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Автомобилисты наверняка уже 
заметили необычные указатели к 
знаковым местам города: желез-
нодорожному вокзалу, Заводо-
уковскому краеведческому му-
зею, биатлонному центру «Со-
сновый бор». Подобные знаки 
указывают направление и к спа-
санаторию «Ингала», и базе от-
дыха «Акватория» в Сосновке.

Римма Назарова, заместитель 
главы городского округа по соци-

альным вопросам, пояснила, что 
информационные таблички помо-
гут лучше ориентироваться ино-
городним, приезжающим к нам на 
работу, отдых, лечение или в гости. 
Кроме того, в Тюменской области 
в последнее время активно разви-
вается туристический кластер, и в 
Заводоуковске, как в Тюмени, То-
больске, Ишиме и Ялуторовске, то-
же есть на что посмотреть.

Александр ПОНОмАрёВ

Ориентиры определены
Пять новых информационных знаков на кириллице и латини-
це появились недавно в Заводоуковском городском округе.

В Тюмени подвели итоги сельскохозяй-
ственного года. Заводоуковский город-
ской округ вновь стал лучшим среди рай-
онов юга области.

Полеводы округа внесли самый весомый вклад 
в областной каравай – свыше 150 тысяч тонн зер-
на в весе после доработки при урожайности 28,4 
центнера с гектара. А валовой сбор зерна в обла-
сти составил свыше полутора миллионов тонн в 
первоначально оприходованном весе при сред-
ней урожайности около 25 центнеров. 

Заводоуковские животноводы также добились 
высоких результатов по выходу телят и надоям 
молока. Так, с начала года средний надой на од-
ну фуражную корову в хозяйствах округа соста-
вил 6 337 килограммов молока. А в ООО «Пер-
шино», ЗАО «Падунское» и АО «Лесное» и вовсе 
семь и выше тысяч килограммов молока.

По традиции в рамках празднования Дня ра-
ботника сельского хозяйства и перерабатываю-
щей промышленности в Тюмени прошла ежегод-
ная региональная выставка-презентация пред-
приятий АПК «Золотая осень – 2018». Свои то-
вары представили более 70 сельхозпредприя-
тий и организаций области. Тюменцы и гости го-
рода смогли тут же оценить продукцию местных 
товаропроизводителей: овощи, кондитерские и 
молочные изделия, продукцию из мяса птицы, 
говядины, свинины, оленины, рыбу, а также кол-
басные изделия и мясные копчёности. 

На площадке у выставочного зала животново-
ды представили популярные породы крупного 
рогатого скота и овец отечественной и зарубеж-
ной селекций. Овец эдильбаевской породы мя-
со-сального направления впервые презентовало 
наше крестьянское хозяйство «Дружба». Город-
ской округ представляли ещё три сельхозпред-
приятия: постоянный участник «Золотой осени» 
ООО «Заводоуковский маслозавод», ООО «Со-
гласие» и АО «Пурагроук».

 Открывая выставку, губернатор области Алек-
сандр Моор поздравил тюменских аграриев с 
успешным окончанием уборочной страды, по-
благодарил за нелёгкий труд, а также отметил, 
что сельхозтоваропроизводители даже с лих-
вой обеспечили продовольственную безопас-
ность региона.

– Тюменская область – зона рискованного зем-
леделия, – подчеркнул А. Моор. – Непогода прак-

тически каждый год проверяет наших полеводов 
на прочность. И этот год не был исключением. 
Но тюменские аграрии справились, полностью 
убрав все поля и обеспечив кормами животно-
водческие хозяйства. Хорошими темпами разви-
вается и перерабатывающая промышленность. 
Тюменские сельхозпредприятия продолжают ра-
ботать над качеством своей продукции и расши-
рением рынков сбыта. Объём экспорта продук-
ции и сырья тюменских хозяйств в прошлом го-
ду превысил 20 миллионов долларов, но это да-
леко не предел, и нам есть над чем трудиться.

Далее в правительстве области состоялась 
церемония награждения лучших растениеводов, 
животноводов и овощеводов. Практически в каж-
дой номинации звучали фамилии работников за-
водоуковского агропромышленного комплекса. 
Так, грамотами и денежными премиями за до-
бросовестный труд отмечены комбайнер Дми-
трий Совриков и механизатор Валерий Тепля-
ков из крестьянского хозяйства «Дружба», опе-
ратор по уходу за молочным стадом Сергей Чи-
таев из ЗАО «Падунское», операторы на выра-
щивании и откорме молодняка Ирина Селина из 
АО «Лесное» и Ирина Виль из ЗАО «Флагман», 
операторы свиноводческих комплексов Наталья 
Ломакина, Александр Гайдамак, Татьяна Гиль-
дерман из ООО «Согласие» и Любовь Тютькова 
из ООО СК «Олимп».

Среди специализированных семеноводческих 
предприятий, имеющих не менее 1 500 гектаров 
посевных площадей, первыми в области при-
знаны полеводы ЗАО «Озерки», вторыми – зем-
ледельцы ЗАО «Центральное». Среди хозяйств 
зерновой специализации, имеющих не менее                                                      
3 000 гектаров посевных площадей, третьими ста-
ли аграрии ООО «Возрождение». Среди сельхо-
з организаций картофелеводческой специализа-
ции – первые в области аграрии крестьянского 
хозяйства «Дружба». Среди сельхозпредприятий 
свиноводческой специализации – первые в об-
ласти и работники ООО «Согласие». Среди хо-
зяйств – производителей молока, содержащих от 
200 до 400 коров, в лидерах – животноводы ООО 
«Сосновка». А среди хозяйств, имеющих свыше 
400 бурёнок, вторые – работники АО «Лесное». 
Третьими стали животноводы ЗАО «Падунское», 
содержащие свыше 600 голов.

Андрей КОрОСТЕЛёВ 
Фото автора

Традиция быть первыми
За наградами директора образо-

вательных учреждений Антонина 
Курило и Лидия Тараканова ездили 
в Санкт-Петербург, где участвовали 
в седьмом Всероссийском форуме 
«Школа будущего» и конференции 
по проблемам и перспективам раз-
вития современного образования в 
России. Участники говорили о циф-
ровых технологиях в школах, мето-
дах воспитания школьников и  ка-
честве образования. 

Антонина Курило, директор 
средней школы № 1, рассказа-
ла на конференции, как живёт 
их школа, и представила колле-
гам опыт работы по дидактико-
методическому взаимодействию 
педагогов в выработке единых 
подходов к обучению.  

Кроме дипломов, руководите-
лям школ вручили почётные зна-
ки «Директор года-2018».

Ольга мЯСНИКОВА 

На отлично!
Первая городская и Новозаимская школы стали лауреатами 
федерального конкурса «100 лучших школ России». 

Два года назад Россия присо-
единилось к международной бла-
готворительной акции «Щедрый 
вторник», которая проходит уже 
в 72-х странах. В этом году при-
глашают к участию в ней и нерав-
нодушных заводоуковцев.

В этот день все желающие соби-
рают средства в пользу благотво-
рительных организаций, устраива-

ют волонтёрские акции, флешмобы 
в сети интернет. Участники свобод-
ны в выборе формата мероприятия, 
целей и механизмов сбора средств.

Более подробную информацию 
об акции  можно узнать в центре 
развития детей и молодёжи по теле-
фону 6-09-02  или на официальном 
сайте https://www.givingtuesday.ru

Андрей КОрОСТЕЛёВ

#ЩедрыйВторник
Под таким названием 27 ноября в округе пройдёт акция, 
приуроченная ко Всемирному дню благотворительности.

В нём участвовали не только 
люди с ограниченными возмож-
ностями здоровья, но и все же-
лающие... Нешуточные баталии 
развернулись в минувшую пят-
ницу во Дворце культуры «Ритм»: 
60 участников из Тюмени, Упоро-
во и Заводоуковска на 12 игро-
вых столах сразились в джаколо, 
тейбл-эластик, кульбутто и шаф-
флборд – захватывающие игры 
на ловкость и скорость реакции. 
Наша команда была самой мно-
гочисленной и взяла десять при-

зовых мест, оставив далеко по-
зади своих соперников. Как от-
метил исполняющий обязанно-
сти председателя районного об-
щества инвалидов Сергей Фёдо-
ров, этот необычный турнир дал 
людям с особенностями здоровья 
на время забыть о своих заботах, 
насладиться живым общением и 
найти новых друзей.

Организатором турнира высту-
пил областной клуб молодых ин-
валидов «Вера». 

Ольга мЯСНИКОВА 

В джаколо, 
а может, в кульбутто?

В Заводоуковске впервые прошёл отрытый турнир по на-
стольным спортивным играм народов мира.



«Заводоуковские вести» 13/11/20182

• Сергей и Тамара Вишняковы вырастили двоих детей, вынянчили 
четверых внуков и шестерых правнуков. 

сегодня – Международный день слепых новости области

среда обитания

Приближается время заклю-
чения договоров на оказание 
услуг по обращению с твёрды-
ми коммунальными отхода-
ми, которые должны заклю-
чить жители округа и регио-
нальный оператор «Тюмен-
ское экологическое объеди-
нение» («ТЭО»).

Пока региональный оператор 
держит в тайне от жителей округа 
не такие и далёкие будущие от-
ношения, горожанин Пётр Ряза-
нов и несколько его единомыш-
ленников изложили своё видение 
обращения отходов и направи-
ли предложения в адрес депар-
тамента экологии и недрополь-
зования. Департамент, в свою 
очередь, перенаправил предло-
жения заводоуковцев непосред-
ственно региональному опера-
тору «ТЭО», о чём письмом уве-
домил единомышленников. От-
вета от «ТЭО» горожане пока не 
получили…

По мнению умудрённых жиз-
ненным опытом авторов письма, 
собирать деньги (а люди почему-

то считают, что тариф на мусор 
обязательно увеличат) ежеме-
сячно за ещё не выполненную ра-
боту по организации сбора, вы-
воза и утилизации отходов, как 
предлагается проектом догово-
ра от регионального оператора, 
неправильно. Логичным было бы 
инвестору сначала вложиться в 
создание инфраструктуры ЖКХ 
в местах первичного накопле-
ния твёрдых коммунальных от-
ходов (ТКО), приобрести техни-
ку, построить заводы по перера-
ботке и сортировке ТКО, подго-
товить кадры, а уже потом обо-
сновывать тариф.

Горожане-единомышленники 
изучили опыт обращения с ТКО 
в развитых странах, попытались 
адаптировать его к современным 
российским реалиям. И вот какие 
предложения они направили ре-
гиональному оператору:

- каждое частное домовладе-
ние, поскольку у многоквартир-
ных домов контейнерные пло-
щадки уже имеются, обеспечить 
двумя контейнерами (один для 
отходов, которые в последую-

щем будут переработаны, а вто-
рой для отходов, которые пере-
работке не подлежат). За компо-
ненты, которые станут сырьём 
для повторного использования, 
плату предлагают не брать, а вот 
за то, что действительно пред-
стоит утилизировать или захо-
ронить на полигоне – платить. 

Контейнеры должны быть мо-
бильными, объёмом не более 
0,5-0,6 кубометра, иметь ручку, 
крышку с уплотнителем и замком-
застёжкой. В определённое вре-
мя домовладельцы должны вы-
ставлять наполненные контейне-
ры к дороге, чтобы коммунальщи-
ки (региональный оператор) от-
ходы из них загрузили в автомо-
биль. Если контейнер ещё не на-
полнился, домовладелец вправе 
его не выставлять и, таким обра-
зом, платить по фактически про-
изведённым отходам.

Что касается крупногабаритно-
го мусора, то домовладельцы за 
свой счёт должны вывозить его 
на площадку, заранее опреде-
лённую региональным операто-
ром по обращению с отходами. 

Есть и иные предложения, кото-
рые помогут отрегулировать вза-
имоотношения оператора и про-
изводителя отходов.

Какие-то предложения Петра 
Рязанова и его единомышлен-
ников кажутся осуществимыми, 
а в какие-то, возможно, придёт-
ся внести коррективы. Но люди 
предлагают конкретные шаги в 
сфере обращения с отходами, 
которые, на их взгляд, пойдут на 
пользу и окружающей среде, и бу-
дут справедливы при оплате ус-
луги по вывозу мусора. 

Ещё не так давно ТКО от мно-
гоквартирных домов в городе вы-
возили только коммунальные ав-
томобили, работающие с метал-
лическими контейнерами. А с не-
давних пор и заводоуковцы, вла-
дельцы частных домов, заклю-
чившие соответствующие дого-
воры с Заводоуковским ЖКХ, в 
определённые дни выкладывают 
возле дома те же самые отходы 
в полиэтиленовых мешках, кото-
рые затем коммунальщики грузят 
и вывозят на полигон.

Александр ПОНОмАрёВ

Мы, заводоуковцы, 
с одной стороны, а «ТЭО»…

Люди с нарушениями слу-
ха смогут смотреть телеви-
зор с субтитрами. Включить 
их на общедоступных кана-
лах смогут все зрители циф-
рового телевидения.

В России проживает более 13 
миллионов людей с нарушением 
слуха, в том числе более мил-
лиона – дети. Российская теле-
визионная и радиовещательная 
сеть обеспечивает техническую 
возможность включения субти-
тров на обязательных общедо-

ступных телеканалах. Это зна-
чит, что трансляцию каналов сей-
час по желанию можно дополнить 
субтитрами. 

Субтитры создаются и запуска-
ются в эфир в московской студии 
определённого телеканала. Для 
того, чтобы включить их на сво-
ём телевизоре, нажмите на кноп-
ку, отвечающую за телетекст на 
пульте (обычно на ней нарисо-
ван экран, на котором располо-
жены три-четыре линии, имити-
рующие строки текста). 

Субтитры доступны на кана-

лах: Первый канал, Россия 1, 
НТВ и «Россия К», «ТВ Центр», 
«Карусель», «Спас», «Матч ТВ» 
и «Пятый канал». Платить за про-
смотр цифровых телеканалов 
не нужно.

Подключение субтитров воз-
можно при использовании теле-
визора с поддержкой стандар-
та DVB-T2, заложенного во все 
телевизоры, выпускаемые с 
2013 года. Для настройки циф-
рового телевидения достаточ-
но подключить дециметровую 
(или всеволновую) антенну с 

помощью кабеля и запустить 
в меню автонастройку каналов. 
Для телевизоров, выпущенных 
до 2013 года и не поддержива-
ющих нужный стандарт, поми-
мо антенны понадобится циф-
ровая приставка с поддерж-
кой стандарта DVB-T2. В этом 
случае антенна подключается 
к приставке, а приставка – к те-
левизору.

Узнать больше можно на сай-
те смотрицифру.рф или по номе-
ру круглосуточной горячей линии        
8 (800) 220-20-02.

цифровое тв

Субтитры в помощь

Тюменская область занима-
ет третье место среди регио-
нов УрФО по количеству участ-
ников дистанционного этапа 
конкурса управленцев «Лиде-
ры россии». 

Общее число участников, про-
шедших все этапы регистрации 
и допущенных к дистанционно-
му тестированию, включая ино-
странцев, составило 91 445 че-
ловек. 

В Уральском федеральном 
округе наиболее активной ока-
залась Свердловская область с 
33,79% участников. Далее идут  
Челябинская область – 22,2%, 
Тюменская область – 16,33%, 
Ханты-Мансийский АО – Югра 
– 13,86%, Ямало-Ненецкий АО 
– 10,76%, Курганская область 
– 3,06%.

4 ноября стартовал второй 
этап конкурса «Лидеры Рос-
сии» – дистанционный отбор. 
Он включает три блока ком-
пьютерных тестов, в которых 
будут оценивать интеллекту-
альные способности, общие 
знания и управленческий по-
тенциал участников. Отсев бу-
дет происходить после каждо-
го тестового блока. Конкурсан-
ты, показавшие наилучшие ре-
зультаты по итогам дистанци-
онного этапа, получат пригла-
шение на очные региональные 
полуфиналы, которые пройдут 
во всех федеральных округах 
РФ в январе-феврале 2019 го-
да. Победители полуфиналов 
встретятся в марте на фина-
ле конкурса.

Тюменский проект «Шанс» 
признан лучшим в россии и 
рекомендован для реализации 
всем субъектам рФ. 

Решение об этом было при-
нято на V Всероссийском сове-
щании по вопросам организа-
ции деятельности комиссий по 
делам несовершеннолетних и 
защите их прав. Участники из 
Тюменской области представи-
ли на совещании региональный 
опыт реализации проектов на-
ставничества как формы преду-
преждения преступлений и иных 
правонарушений несовершен-
нолетних. 

По итогам работы совеща-
ния подготовлена резолюция, 
включающая выработанные 
участниками рекомендации в 
адрес федеральных органов 
исполнительной власти, ор-
ганов исполнительной власти 
субъектов Российской Феде-
рации, а также иных органов 
и организаций, обеспечиваю-
щих защиту прав и законных 
интересов несовершеннолет-
них в целях решения вопросов, 
обсуждённых в рамках работы 
площадок.

На трассах Тюменской обла-
сти продолжаются сплошные 
проверки автобусов.

Нарушения в организации 
пассажирских перевозок вновь 
выявили во время проверки 
автобусов межрегиональных 
и междугородних маршрутов. 
Сплошные проверки организо-
ваны ГИБДД на федеральных 
и региональных автодорогах, а 
также на автостанциях Тюмен-
ской области.

На 1-м километре автодороги 
Ишим – Бердюжье при проверке 
автобуса, следовавшего из Биш-
кека в Сургут, было установлено, 
что транспорт не оборудован та-
хографом. Под Тюменью авто-
инспекторы остановили автобус 
одной из торговых организаций, 
перевозивший пассажиров. Вы-
яснилось, что водительское удо-
стоверение у водителя автобуса 
– подделка.

В Госавтоинспекции Тюмен-
ской области отмечают, что про-
верки автобусов будут продолже-
ны, в том числе на предмет со-
блюдения режима труда и отды-
ха водителей. 

По материалам СмИ 
Тюменской области

С аудиокнигами, которые так 
популярны у слепых и слабови-
дящих, у Сергея Васильевича то-
же не складывается: с недавних 
пор глохнуть начал. Одно развле-
чение – с супругой поговорить, 

уж она-то его с полуслова, с по-
лувзгляда понимает.  

– Ты и раньше без меня и дня 
не мог прожить, а теперь и вовсе! 
– подтрунивает над мужем Тама-
ра Михайловна. 

Недоступно глазам – доступно сердцу
Зиму горожанин Сергей Вишняков не любит, называет её 
временем скучным. Его одногодки у телевизоров да ком-
пьютерных мониторов вечера коротают, а он, инвалид по 
зрению, с трудом заголовки в газетах разбирает...

Вишняковы вместе 57 лет. Ми-
ниатюрная Тамара Михайлов-
на за высоким и статным Серге-
ем Васильевичем как за камен-
ной стеной. Благодаря рукасто-
му и трудолюбивому главе се-
мьи у Вишняковых всегда была 
крыша над головой и какой-ника-
кой, а достаток. Выросший в по-
слевоенное время и привыкший 
трудиться с детства, он брался 
за любую работу. Был механи-
затором в колхозе, потом пере-
сел за баранку ГАЗ-93, позже – 
шоферил на грузовике на Севе-
ре, в Кондинском районе. 

Когда окончательно обосно-
вался с семьёй в Заводоуковске, 
устроился в автохозяйство. На 
бортовом самосвале ездил, за-
тем на грузовике с прицепом, на 
«Колхиде»... А вот когда ему рей-
совый автобус доверили, зрение 
начало резко садиться. Врачи 
поставили неутешительный ди-
агноз: атрофия зрительного не-
рва. К слову, этим же заболевани-
ем страдала и мама Сергея Виш-
някова. Она, проводив в 1942 го-
ду на фронт мужа и оставшись 
с тремя малолетними детьми, 
почти полностью ослепла. Сер-
гей Васильевич вспоминает, как 
мать радовалась, когда он при-
вёл невестку, ведь управляться 
с домашними делами, огородом 
и хозяйством маме давно было 
в тягость...

В 48 лет Сергею Вишнякову 
пришлось расстаться с шофер-
ским делом и вплотную занять-
ся своим здоровьем. Правда, оф-
тальмологи разводили руками: 

случай тяжёлый, неоперабель-
ный, атрофия неминуемо приве-
дёт к полной слепоте. Но Сергей 
Васильевич верить в это не хо-
тел. Нашёл в Узбекистане док-
тора, сеансы иглоукалывания ко-
торого, по слухам, не то что зре-
ние возвращали – на ноги людей 
ставили. Съездил в Ташкент, про-
шёл лечение и (о, чудо!) зрение 
начало восстанавливаться. 

Чтобы закрепить результат, 
приехал к доктору повторно, а 
тут развал Советского Союза, 
полная неразбериха... С боль-
шим трудом он вернулся домой. 
Попытался вновь устроиться на 
работу, но тщетно. Тогда дирек-
тор сегодняшнего «Автомобили-
ста» Юрий Медведев предложил 
идти к ним дворником. Сергей Ва-
сильевич смеётся:

– Я ведь ещё и карьеру здесь 
сделал: пришёл дворником, а на 
пенсию меня проводили с долж-
ности вахтёра!

С тех пор 15 лет прошло. С воз-
растом болезнь только прогрес-
сирует. Сегодня Сергей Васи-
льевич едва различает фигуры 
людей и предметы. Но не опу-
скать же руки! Сейчас он возит-
ся с правнуками и ездит на встре-
чи с друзьями в местное обще-
ство слепых. Летом часок-другой 
обязательно работает в огороде. 

– Жизнь идёт своим чередом. 
Вот задумал шрифт Брайля ос-
воить, глядишь, скоро буду рука-
ми трогать звуки, – не теряет оп-
тимизма Сергей Вишняков.

Ольга мЯСНИКОВА
Фото автора


